

Fecha 13.03.2020	Sección Dinero	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------



Pánico

¿Ha llegado el tiempo de correr hacia las montañas? ¿Ha llegado el Armagedón?

Análisis Superior, David Páramo

Directivos de instituciones financieras, en público, utilizan su cara luminosa para hablar sobre la incertumbre global. Pero en privado, no pueden ocultar muecas de duda.



Análisis superior

David Páramo
david.paramo23@gimm.com.mx

Pánico

ACAPULCO.— ¿Es momento del pánico? ¿Ha llegado el tiempo de correr hacia las montañas? ¿Ha llegado el Armagedón?

Los directivos de instituciones financieras que participan en la 83 Convención Bancaria tienen dos caras: una que utilizan para los eventos públicos y oficiales; otra, la que dejan salir en privado.

Cuando el *Padre del Análisis Superior* les pregunta en los micrófonos de **Imagen** sobre la crisis financiera derivada del COVID-19 utilizan su cara luminosa. Poco se puede resumir en un recuento de las crisis que hemos pasado juntos (con algunos de ellos la historia con el PAS llega a sumar décadas) y cómo han sido superadas.

Después, un más o menos detallado recuento sobre las fortalezas de la economía mexicana y las posibilidades de disminuir los efectos negativos que pudiera tener esta pandemia. Aquí hay un collage más o menos extenso entre las expresiones de fe sobre los impactos potenciales. Casi todos terminan cerrando filas con la administración del Presidente de la República.

Algunas delegaciones recortaron el personal que asiste y otras, como la de Banorte, decidieron que sus cabezas no asistieran para estar al frente de las decisiones que, minuto a minuto, deben tomar para garantizar una sana operación.



REMATE PRIVADO

En privado, no pueden ocultar muecas de duda, una preocupación similar a la que tiene usted que está leyendo esta columna.

Si bien las reuniones privadas, que durante toda la mañana sostuvieron los altos mandos de la Secretaría de Hacienda, destacadamente **Arturo Herrera**, fueron

Continúa en siguiente hoja



Página 1 de 2
\$ 53975.00
Tam: 425 cm2

Fecha 13.03.2020	Sección Dinero	Página 1-3
----------------------------	--------------------------	----------------------

un bálsamo para las inquietudes, el temor ahí sigue.

Impulsado, entre otras cosas, por un discurso que parece, en el menos malo de los casos, displicente del Presidente de la República, quien no genera confianza, ya que, a decir de muchos convencionalistas, no ofrece medidas concretas. No se diga para ir en contra del ciclo económico, sino para contener los efectos negativos de esta crisis de salud.

Las posiciones privadas pueden resumirse en una gran incertidumbre. No puede saberse qué tanto se extenderá el problema de salud y, por lo tanto, tampoco cuál será el impacto real en la economía. La elevada volatilidad es, a duras penas, un síntoma de ataques de pánico y confusión.

Hay una convicción de no abandonarse y mantener firmeza en el timón. Reconocen que el paquete de acciones anunciado,

tanto por la Secretaría de Hacienda como por el Banco de México, que tienen como finalidad última dar liquidez tanto al mercado cambiario como el de deuda, van en el sentido correcto y permitirán tomar decisiones de manera un poco más tranquila.

Al final, dijo alguno, no hay que poner tanta atención a las palabras de los políticos, sino a sus acciones. En los pasillos del hotel sede de esta reunión de banqueros corre la versión de que el propio Presidente habría dicho (aquí la versión no es tan clara sobre el lugar) que él mantendrá un discurso político, pero que permitirá a quienes sí entienden el sector financiero y los expertos en materia de salud hacer su trabajo.



REMATE ACCIÓN

Las medidas tomadas por las autoridades financieras, si bien no son una solución a los problemas, sí tienen el poder de mandar señales correctas sobre la ocupación del gobierno de conservar carriles que mantengan las operaciones lo más posible en un ambiente de tranquilidad que evite el pánico.

En ese sentido, la Comisión de Cambios dejó claro que no iban a rematar dólares dejando las dos primeras licitaciones de coberturas cambiarias desiertas y asignar en las otras dos a precios que rondaron un rango de entre 21.60 y 21.80 pesos por dólar.

Habrà que ver hoy el resultado de la permuta de deuda hasta por 40 mil millones de pesos, las cuales darán más espacio a los agentes económicos.

Definitivamente, no es momento de pánico, no es tiempo de correr a las montañas, porque no ha comenzado el Armagedón, sino que el mundo navega en aguas desconocidas. No es tiempo de miedo, sino de ser prudente.

Definitivamente, no es momento de pánico, no es tiempo de correr a las montañas, porque no ha comenzado el Armagedón, sino que el mundo navega en aguas desconocidas.